

El antiguo botadero municipal no se ha erradicado a pesar de contar con relleno sanitario

La insalubridad impera en Durán

La basura, las moscas y los olores nauseabundos se mantienen en el antiguo botadero de basura ubicado junto a la ciudadela El Recreo de Durán.

En el lugar, un viejo tractor espera la llegada esporádica del material de relleno para tapar una gran fosa cubierta de maleza, agua y desechos; mientras que en sus áreas adyacentes crecen las invasiones.

El cierre definitivo del basurero municipal fue dispuesto por la alcaldesa Mariana Narváez de Mendieta, en marzo del 2004; sin embargo, ha transcurrido un año y hasta la fecha no logran erradicar ese foco contaminante, que además ofrece una mala imagen del sector.

Luis Eloje, coordinador de Los Cipreses, cooperativa asentada al ingreso de este lugar, da cuenta de la insalubridad que existe en el área, en donde el lodo se suma también a la larga lista de problemas sanitarios.

Ante esta situación, los moradores del sector piden al Municipio de Durán la dotación inmediata de relleno sanitario, trabajo que aseguran es lento al momento.

Obreros municipales que prefirieron mantener el anoni-



El ingreso principal a la cooperativa Los Cipreses está lleno de desechos. En el lugar, incluso, el ganado pasta entre la basura.

mato acusan a los moradores de El Recreo de la suciedad que reina en el sector. Aseguran que son ellos quienes no esperan el recolector para sacar sus desechos y prefieren, por el contrario, mantener el basural; de su parte, los habitantes cuestionan la efectividad del servicio, el que manifiestan se cumple en forma desordenada.

Quienes residen en el pro-

grama habitacional El Recreo mencionaron también que en la recolección de los desechos colaboran varios tricicleros, quienes podrían ser los infractores de las disposiciones municipales vigentes.

Para conocer la versión oficial sobre la permanencia de este grave problema sanitario, un equipo periodístico de Diario Expreso intentó conocer la ver-

sión oficial de la alcaldesa de Durán, sin embargo y pese a que Fabricio Alvarado, su relacionista público, concertó una entrevista para las 10:00 del pasado jueves, esta no se cumplió.

La apretada agenda de trabajo que mantiene la funcionaria impidió entablar un diálogo al respecto.

Es importante recordar que desde marzo del 2004, Durán cuenta con relleno sanitario, el que está ubicado en el kilómetro 14,5 de la vía Durán-Bolicho, convirtiéndose así en el segundo cantón de la provincia del Guayas con este servicio.

El relleno sanitario, de tipo piramidal, fue diseñado por el director de la Unidad de Planificación de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), Miguel Ángel Chávez, quien contó con el asesoramiento de técnicos alemanes.

Hasta el lugar se prevé la llegada de las 250 toneladas diarias de basura, aunque su capacidad se asegura, está aún limitada.

Obreros municipales ratificaron también que los desechos sólidos son trasladados por las unidades de transporte destinadas al aseo urbano, sin la intervención de terceros.

RICHARD CASTRO / EXPRESO